

野中ともよさんは、アメリカの大学院での勉強を経て日本有数のジャーナリストとして名を馳せ、2000年以降は企業の社外取締役や三洋電機の会長など、ビジネス分野でも活躍してきた。昨年10月からはNPO法人ガイア・イニシアティブの代表を務めている。今のNPOの話からハセベケンと一緒に仕掛けている+1（プラスワン）プロジェクトの話まで、熱く語り合いました。

ハセベ このページは実は同じ人が出るのは今回が初めてなんですよ。前回は三洋電機の会長室で、お話を伺いましたが、今回は、今、どんなことをしているのかお話をいただけますか？

野中 光栄です（笑）。おかげさまであの頃の商品が環境大臣や総理大臣賞をいただきました。で、今は企業の枠を超えて、ガイア（地球）が喜んでくれることを思い、ガイア・インシアティブというNPOを2007年8月に立ち上げました。

ハセベ 前にお話を聞いた時、野中さんは「国境に関係なく、地球にいふことをやりたい」と、三洋電機で始めたインドでおこなつているプロジェクトの話をしてくれたけど、それは志半ばで終わつたと思うんです。が、その活動はNPOとして今もやつていてるんですか？

野中 もちろん。報道もされていましたが、東京都の街中より富士山頂のほうがSO₂（硫黄酸化物）など汚染がひどい。つまり、いくら日本で排ガス規制をしても、公害は天下の回りもので、中国やインドで化石燃料を燃やしたもののが飛んでくる。地

地球人として 気づいた人は“+1”



green bird

ハセベケンの希望のレシピ

緑鳥寺

volume 31

今月のゲスト

野中ともよさん

NPO法人ガイア・イニシアティブ代表



photographs by Kazushige Suzuki
brand.new.fabrique.
text by Miho Akutsu (Slow Media Works)

Jungle Gym

好奇心の森へ——3

球全体で手をとりあつて、地球人の地球人による地球人のための一歩を踏み出していくないと、小さな身のまわりの安心と安全も担保できない。国内、海外という見方じゃなくて、地球のことを考えないと、例えばこの渋谷村の食的安全も水の安全も、根本的な解決

はできないと思うんです。ガイア・イニシアティブでは、とりわけインドの人たちと日本の子どもたち、産業界の人たちが、同じ地球という船の乗組員だという想いを、より密にすることが大事だと考え、「ガイアビレッジプロジェクト」という、太陽電池などを使つ

た持続可能なエコビレッジを造るプロジェクトを立ち上げ、対策を講じています。

ハセベ 三洋電機の会長を辞めて肩書が変わった今も同じことを言つて、同じことをやっているんですよね。本当にすごいと思う。もちろんやれること



緑鳥日記

気 がつけばグリーンバード下北沢チームを立ち上げて5年目に突入しようとしています。学生時代に結構グレちゃって、学校もドロップアウト……。サーフィン以外にこんなに続いたものがないので、自分でも結構驚いています。元々は仲間と東京・下北沢でイベントを企画して、「地域貢献的なコンテンツも欲しいね」という理由で掃除を始めました。半年を過ぎた頃から飛び入りの参加者、ホームページや雑誌を見て来る人も増えてきて、1年後には地元のクラブを借りて1周年イベントも開催! 2年目からはグリーンバードで出会ったメンバーがフットサルやBBQなど掃除以外でもコミュニケーションを取り始めて、よくある「ボランティアサークル」で言うより、少し大きめの「コミュニティ」になった気がします。活動日以外にも、下北沢の事務所には年齢・性別関係なく学生や社会人が集まってきて、一緒に遊ぶ時間が増えてきて……。そんなグリーンバードの活動を見た友人から「辞めない理由」をよく聞かれます。これまで多少のストレスを感じたこともあるけど、仕事や趣味での出会いとは違う感覚で出会い、繋がっていくことの気持ち良さが全てだと思います。それが辞めない理由、「続ける理由」です。(下北沢チーム組長 諸治)



お掃除にぴったりの季節到来! グリーンバード参加者募集中です!

グリーンバードの事務局がある東京・表参道もケヤキの新緑が心地よい季節に。朝のお掃除も、とってもさわやかで気持ちいいですよ。ホントにオススメです。

5月から駒沢チームの お掃除活動日が変わります!

今年のお花見オリエンテーリングそうじも大好評だったグリーンバード駒沢チーム。2008年5月から定例そうじの活動日を変更することにしました! 休日モードに少しシフトしたので、お仕事されているみなさんも参加しやすくなったかな? 大連れ&ベビーカー連れなどなど、気軽なご参加お待ちしてます。

- 活動日:毎月第1・3日曜日
朝10:00~11:30頃まで
- 集合場所:駒沢公園内 公園詰所前

A.I.C ×グリーンバードコラボ! ハンドメイドBOXを発表しました。

カラフルな刺繡とヴィヴィッドなプリント、自然素材のハンドメイドウェアで人気の「A.I.C」とコラボレーションアイテムを作成しました。商品製造過程で発生した裁断くず・余り布を織維として加工し、手すき紙として再利用した、100%リサイクル・コットンペーパーで作った折りたたみ式ペーパーボックス。「sands of time by A.I.C harajuku」を中心に、全国のA.I.Cのショップにて発売中です。

「green bird」事務局

〒150-0001 東京都渋谷区神宮前6丁目35番3号206号
tel.03-5469-5318 fax.03-5469-5338
Eメール information@greenbird.jp
http://greenbird.jp/

の質は変わってくると思うのですが、今度は今までのつながりを使ってさらに新しいことを掛けようとしている。野中 何を目標に時間を使っているかというと、仲間と一緒に笑うため。そんな笑いの輪を広げたい。ガイア・インシアティブのロゴは波紋になっています。池に石を投げると波紋が広がるでしょ。一番大きな波紋の際が、地球の際なんです。この波紋みたいに、ガイア・インシアティブでは、気づいた人がホームページや活動でトントンとノックしてくれると、乗れる輪が必要どこにあるはずなんです。だから、どこでもいいから波紋に乗つてもらつて、その輪を広げ、私たちが地球にできることしていきたいと思っています。

サミットに向けて始動! +1プロジェクト

ハセベ そのパワーはとどまるところを知らないですね。でも、そういう風にみんなが笑顔になるには地球温暖化とか、いろんな問題がありますよね。その解決策として、今盛り上がつてい

るという、仲間と一緒に笑うため。そんな笑いの輪を広げたい。ガイア・インシアティブのロゴは波紋になっています。池に石を投げると波紋が広がるでしょ。一番大きな波紋の際が、地球の際なんです。この波紋みたいに、

サミット。
野中 盛り上がっていればいいんだけど。残念。

ハセベ お正月の新聞は、全紙、温暖化の話を大きく取り上げていたし、なんとなくサミットの影響が出ているとは思っています。でも、もうちょっと生きるはまだから、その企みをしようと、この前から野中さんとも盛り上がりしているんですよね。

野中 私たちが提案しているのは「環境問題に対して何かやっている人もやつてない人も、新しく何か1つやつてみよう」という+1(プラスワン)プロジェクト。



ハセベ 具体的にはボディサインのかたちでこのキーワードをはやらせ、サミットの最後に首相が声明文を発表する時に盛り込んで、これを世界に向かってアーティストもアスリートも企業も個人も、気がついた人が全部乗り込めようなムーブメントにしたい。ゆるやかでいて、大きくて。

ハセベ 渋谷区では「渋谷区鎮守の森作戦」をつくり、植樹した木の様子が、ウェブで常に見られるようにしようと

野中 要するにこのムーブメントで、笑顔が広がるかどうかが大事よね。どの具体的な方法の一つとして、世界中に鎮守の森を広めるために植樹をおこなう、「世界鎮守の森作戦」を立ち上げるよね。

ハセベ 渋谷区では「渋谷区鎮守の森作戦」をつくり、植樹した木の様子が、ウェブで常に見られるようにしようと思っています。+1は、まさにその言葉のとおり、やっているうちに、いろんなものがプラスされて広がっていくはず。今はその大事な核をつくっているところです。

野中 要するにこのムーブメントで、笑顔が広がるかどうかが大事よね。どの程度大きなスマイルになれたかが分かるよう管理するのも大切。半端なムーブメントではなく5年、10年先を見られるようにしなければならないね。ハセベ 今、いろんな人が集まつていて、どんどんそれぞれの+1が立ち上がりそう。頑張っていきましょう!

のなか・ともよ●NHK・テレビ東京等で多数の番組メインキャスターを務める。01年4月~05年3月、日興フィナンシャル・インテリジェンス株式会社理事長。02年3月~07年3月、アサヒビール株式会社取締役。02年6月より三洋電機株式会社取締役、05年7月~07年3月、同社代表取締役会長。また、財政制度審議会、中央教育審議会などの政府審議会委員等も歴任。07年8月、NPOガイア・インシアティブ設立、代表を務める。
<http://www.gaiainitiative.org>

はせべ・けん●渋谷区議会議員。NPO法人green bird代表。1972年3月東京都渋谷区神宮前に生まれる。専修大学商学部卒業。2002年に広告代理店の博報堂を退社。その後、ゴミ問題に関するNPO法人green birdを03年1月に設立。原宿・表参道を中心にゴミのポイ捨てに関するプロモーション活動を開始する。03年4月に渋谷区議に当選。現在、2期目渋谷区議会議員・無所属。<http://www.hasebeken.net/>

